

bei seinen Kriegern. Nun sagst du, er sei zu dem großen Geiste gegangen, und das sei schon lange her. Es gab aber noch einen Miantonimoh, ich meine den, welcher als Kind unter den weißen Leuten gelebt hat.“

Whittal lauschte aufmerksam, sammelte mit vieler Mühe seine Gedanken, schüttelte dann aber den Kopf und sagte:

„Es hat nur einen Miantonimoh gegeben und wird nie einen zweiten geben: zwei Adler horsteten nicht auf demselben Baume.“

Hierauf aß er wieder.

„Da hast du recht,“ versetzte Glaube, denn sie wußte recht gut, daß sie, wenn sie ihrem Ziele näher kommen wollte, ihrem schwachsinnigen Bruder nicht widersprechen dürfe. „Aber nun erzähle mir etwas von Conanchet, dem jetzigen Häuptling der Narragansetts.“

Da gewahrte man zum zweitenmale eine Veränderung in den Zügen des Halbwilden. In seinem bisher so toten Auge zeigte sich ein Ausdruck listiger Verschlagenheit, und langsam ließ er den Blick in der Halle umherschweifen, als erwartete er, daß der Verdacht, den er offenbar zu schöpfen begann, sich durch irgend ein sichtbares Zeichen bestätigen werde. Statt zu antworten, aß er dann bedachtsam fort, aber nicht wie ein Hungeriger, sondern wie einer, der entschlossen ist, sich durch keine ferneren Mittheilungen weiter zu verwickeln. Glaube, die aber mit der ihr eigenen Klugheit die Absicht ihres Bruders merkte, suchte doch noch mehr aus ihm heraus zu fragen, indem sie seine Gedanken auf andere Dinge lenkte.

„Ich glaube,“ sagte sie, „du fängst jetzt an, dich der Zeiten zu entsinnen, wo du das Vieh in den Wald triebst, und wie du da gewohnt wardest, Glaube zuzurufen, daß sie dir zu essen gebe, wenn du müde heimkehrtest. Bist du wohl einmal selbst von den Narragansetts überfallen worden, Whittal, als du noch im Hause eines Bleichgesichts wohntest?“

Er hörte wieder auf zu essen, und schien abermals nachzudenken, so angestrengt, wie es einem Menschen von so schwachem Verstand nur möglich war. Bald aber schüttelte er verneinend den Kopf und fing wieder an, mit der ihm eigenen Stumpfheit an seinem Brote zu kauen.

„Wie? Bist du zum Krieger herangewachsen und hast nie gesehen, wie an einen Wigwam Feuer angelegt wurde und wie die Krieger Skalpe nahmen?“